

Dr ANNIE BROUCHET

Mission de médecine générale Outerbate juin 2023

Les consultations ont eu lieu dans l'hôpital ou plutôt dans l'entrée ! au départ cela m'a semblé un peu difficile mais en fin de compte très possible!

Consulté environ 300 patients avec une bonne répartition d'hommes ,de femmes et d'enfants .

les pathologies sont représentées pour les adultes par une grande proportion de douleurs articulaires lombalgies ,gonalgies, scapulalgies et dorsalgies les signes sont essentiellement des douleurs mais paradoxalement la mobilité des articulations concernées gardent une mobilité normale avec même une flexibilité au-delà des normes classiques.

Les gastralgies sont évoquées chez pratiquement toutes les femmes qui se plaignent de reflux gastrique et de pyrosis ,la position qu'elles ont (assises en tailleur)lorsqu'elles travaillent dans les champs en est certainement responsable en partie ! l'alimentation et la boisson excessive de thé sont aussi en cause, les recommandations de ne pas mettre du piment et ou du poivre que nous faisons sont sans objet car la nourriture dans cette région est peu salée et très rarement pimentée !

Au plan infectieux peu de pathologie chez les adultes peu d'angines ,pas d'otites infectieuses plutôt otites séreuses ,chez les enfants on constate une nette diminution des infections ORL alors que c'était la pathologie principale lors de précédentes missions , bien sûr il y a des cas sévères d'otite purulentes mais globalement la prescription d'antibiotiques a diminué .

Beaucoup de parasitoses pratiquement tous les enfants jusqu'à 10 12 ans ,le traitement leur est donné et les conseils d'éradication sont expliqués mais certainement pas suivis !

La pathologie thyroïdienne et en régression depuis la généralisation de l'utilisation du sel de mer ,on voit encore des goitres hypertrophiques chez les femmes âgées .

Au plan oculaire multiples cataractes qui ,si les choses avancent, pourront être opérées ,mais il existe une pathologie oculaire très fréquente ,le prurit ,l'irritation de la cornée et conjonctivite infectieuse là aussi manque d'hygiène et exposition au soleil sans protection !

Deux pathologies majeures qui sont en principe prises en charge dans les structures hospitalières le Diabète et l'Hypertension la surveillance n'est pas très bien suivie et l'accès aux centres hospitaliers auprès de spécialistes est très aléatoire ...beaucoup de patients arrêtent le traitement car ils n'ont pas souvent compris la nécessité de la poursuite du traitement ou manque de moyens pour acheter les médicaments prescrits ou pas approvisionnement à l'hôpital

j'ai eu deux urgences graves qui ont ému l'équipe médicale ,un jeune homme de 17 ans avec un sarcome du fémur diagnostiqué non traité en attente d'une convocation du CHU qui souffrait et nous n'avons pu rien faire en dehors de lui donner des antalgiques le diagnostic anatomo- pathologique datait de mars 2023 !!

Un abcès fistulisé au niveau de la joue secondaire à une mastoïdite chez un enfant de 5 ans hyper douloureux et hyperthermique il a été très difficile de l'évacuer vers l'hôpital d'Errachidia le père de l'enfant n'avait pas les moyens et c'est le président de la commune qui a pris en charge le transport .

Ceci montre les difficultés que rencontrent les populations de ces villages de la montagne pour accéder aux soins médicaux